
我个人的观点

是， 从我们所看到的

画面来说， 显露出了

金玟哉这个球员的情

商不是很高， 而且他

的这种行为非常不职

业，对于俱乐部、中超

联赛和中国足球都没

有表达出足够的尊重。 我认为作为一

名职业球员来说， 在任何场合都不能

随意用一种调侃或是嘲讽的态度去评

论一个国家的足球联赛， 更何况金玟

哉本人就效力于中超联赛。

作为一名中国足球从业者来说，

我在网络上看到这段视频的时候，心

里面是很不舒服的， 接下来需要看一

下北京国安后续的处理方式， 因为这

不仅仅牵涉到球员本人和俱乐部，他

的言论甚至已经谈论到了国家队的地

步， 包括我从一些球员那边得到的反

馈来说， 金玟哉的言论实际上已经引

起了大家的不满， 这实际上是我们都

不愿意看到的。 其实我们可以换位思

考一下， 当年冯潇霆或黄博文在韩国

K联赛效力的时候， 回到中国接受采

访时去对一些韩国球员指手画脚，我

认为他们很难继续在韩国K联赛中效

力， 所以这一点在全世界的足球联赛

都是无法容忍的行为。

金玟哉的这个事件其实让我联想

起了2002年韩日世界杯八分之一决赛

韩国对阵意大利， 最后是安贞焕的绝

杀帮助韩国进入了八强， 但是因为整

个比赛过程充满了太多争议， 包括之

后韩国对阵西班牙的四分之一决赛，

直接导致意甲禁止韩国球员参加比

赛，安贞焕也没有继续留在佩鲁贾队。

实际上，对于安贞焕本人来说，他并没

有做错什么， 但对于整个意大利足球

圈来说， 其他韩国球员当时在球场上

的一些行为， 包括整个比赛的过程和

结果是他们无法容忍的， 踩到了他们

的红线。

我们知道的是， 在一个法治社会

中，很多事情都是存在底线的，任何人

做任何事情都不能越界， 就像于汉超

之前的行为就触碰到了广州恒大的底

线， 而我觉得金玟哉这次的言论实际

上也是踩到了中国足球的底线， 是不

能够容忍的，即使中国足球水平再差，

我们可以关起门来说， 但没有必要在

公开场合用这样一种方式去谈论，影

响到了整支球队的团结和更衣室的气

氛。

我注意到一些网友的评论认为金

玟哉所阐述的一些观点确实客观存

在，这个我们也必须承认，中国足球水

平相较于韩国来说是落后的， 但如果

我们换个角度来看的话， 在任何一个

行业中， 但凡有一个员工用这样一种

口吻去说同事或者领导的坏话， 即使

他能力再强， 一旦被同事或者领导得

知，他是否还能够立足于这个公司，这

其实是最简单的一个道理。 我觉得金

玟哉想要表达一些观点没有问题，但

是表达的方式和场合很重要， 如果像

视频中所表现的那样， 带有一些嘲讽

和傲慢的态度， 那我觉得这样的外援

是我们不欢迎和不需要的。
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金玟哉伤了中超“玻璃心”？

特约记者 蓝军

“五一”期间，谁是最火的球员，答
案非北京国安的韩国国脚金玟哉莫属
了。先是5月3日因为新婚上热搜，迎
来了中韩两国球迷的祝福；接着又在5
月4日被“骂上了”热搜，又让中韩两国
球迷对其一片指责之声，那么到底是
因为什么，人们对于金玟哉的态度在
一天之后出现了180度的大转弯呢？说
到底，还是嘴巴惹了祸。
金玟哉出席的这档栏目并非韩国

电视台的综艺，而是足球主播朴文成
自己在视频网站上创立的小栏目，名
叫《水獭家的直播》。作为韩国知名的
足球解说员，朴文成家喻户晓，他主要
解说海外联赛，对于韩国球员前往海
外更是关心。从他的过往视频中，我们
可以看到他对奇诚庸、孙兴鳭等球员
的采访和评价。那么为什么会选择金
玟哉呢？细心的网友发现，朴文成正是
金玟哉婚礼上合影的那个司仪，可见

两人私交甚笃。而经过挖掘，大家才发
现原来朴文成采访金玟哉的视频原版
是24分钟的，而国内某自媒体发布的
那个视频是删减过的，很显然，很多东
西被有意“裁掉”了。于是24分钟的原
版视频被发到网上后，球迷们也彻底
了解了这件事的来龙去脉。原来金玟
哉之所以出席该栏目，是因为朴文成
在4月做了一档金玟哉的旅欧球探报
告，作为回应“是否继续去欧洲”，金玟
哉现场给出了回应。

这件事在中国国内引起了轩然大
波，甚至被一些别有用心的人诠释为，
“继‘熊猫杯’之后，韩国足球再次蔑视
中国足球，是韩国足球对中国足球鄙视
链所致”。并有很多网友呼吁国安俱乐
部重罚，甚至开除金玟哉。针对视频中
反映的问题，北京中赫国安俱乐部第一
时间找到了专职翻译去进行对原版视
频的逐字逐句翻译，最终发现与自媒体
率先发布的翻译有较大出入，一些话明
显是被歪曲了。不过金玟哉也确实在公

共场合说了一些不利于团结的话，根据
国安俱乐部的规定，球员未经准许是不
能接受任何采访的，金玟哉犯了大忌！
于是国安俱乐部在第一时间联系了金
玟哉本人，据跟队记者透露，金玟哉本
人第一时间向俱乐部道歉，并表示视频
内容被剪辑过，很多有利中国足球的话
被选择性删除。自己愿意接受俱乐部的
任何处罚，包括向被侵犯的队友致歉。5
月5日，金玟哉正式发出书面道歉，并接
受俱乐部的内部处罚。
消息传到韩国后，一家韩国媒体

以“恶魔剪辑，中国球迷过于敏感”为
题指责中国球迷和媒体的小题大做，
但很快在韩国遭到了网友的一番驳
斥。其中韩国一位网民说得非常犀利：
“如果是在K联赛效力的日本球员回到
国内对着本国媒体说K联赛水平低，全
队全靠我，你们什么感受。不要双标，
中国球迷的感受我们能理解，换做是
我们，也不会饶了他的。”
其实不仅仅是韩国网友，韩国绝

大多数媒体的态度也有些出人意料，
他们并没有因为金玟哉是韩国球员而
护短，而是选择一起批判。
其中《日刊体育》记者崔勇宰题为

《金玟哉过于轻率》的文章极具代表
性。他说：“即使金玟哉说的是事实，但
他也忘记了尊重，毕竟他在北京队效
力，他从全北去北京的时候知道中超
联赛的球员比起韩国球员是‘技不如
人’的，但是选择那里的不是别人，而
是他自己，公开场合表态那里水平低，
无疑是打自己的脸。也许他认为是玩
笑感到委屈，但对于伤害别人的话不
是玩笑，中国媒体和球迷纷纷指责，这
是理所当然的反应，相反如果在K联赛
效力的外国球员录制本国节目时做出
相似的举动，也难逃批评。金玟哉必须
学会尊重，期待这次为契机，他能够成
熟一些，成长为优秀的球员。”对于金玟
哉来说，这次冲动下的惩罚确实不小，
希望这只是他成长道路上的一个小插
曲，不要再犯了。

特约记者 奉先

疫情期间足球停摆，任何与足球
相关的新闻，都免不了引起球迷和媒
体的讨论。不巧的是，国安外援金玟
哉正赶上这个当口，在一档节目中失
言失态，调侃队友和俱乐部，此事一
出，韩国人立即陷入了舆论风暴的中
心。

得知此事后，国安俱乐部迅速作
出反应，首先通过队内翻译核实情
况，并对金玟哉进行了严厉的批评。
金玟哉本人也认识到了自己的错误，
已经和进行这次采访的韩国主持人
彻底决裂。先是口头向俱乐部及队友
道歉，并表示愿意接受任何处罚。“视
频效果是制作方剪辑的问题，很多有
关国安队和中国足球的积极言论都
被剪掉了。”5月5日，金玟哉又向俱乐
部发来了书面道歉，态度诚恳，并表
示他会继续和队友沟通。而国安俱乐
部将对金玟哉进行内部处罚，处罚的
方式将由主教练热内西奥决定。而据
悉处罚的依据，是此次采访并未按照
俱乐部规定报备。

北京媒体认为“不职业”

作为长期跟队报道的北京媒体，
对于金玟哉一事看法不一。北京体育
广播主播王异认为，金玟哉道歉态度
诚恳，可以再给一次改过自新的机会，
“从他的道歉可以看出，他对咱们的球
队还是有感情的。你在全北每年进两
三个球，到了国安也得进啊，后防线除
了做好防守，还要帮助队友补防。”王
异还提到，金玟哉一个人的工资是普
通球员的两三倍，理所应当承担更多
责任。持同样观点的媒体人杨天婴则
认为，金玟哉参加的节目是娱乐性质
的，可以理解为年轻人回家吹牛，而且
他的未来肯定是在欧洲。

另一边，也有北京的媒体人认为，
金玟哉的这一举动，称不上是职业球
员所为。“在谈到在国安踢球的时候，
他不止一次表述出‘踢得特别累’和不
得不‘一个人当两个人用’之类的话，
甚至‘引申’到中国球员‘懒得去积极

防守’，脸上伴有无奈的表情。”尤其
是金玟哉一边说一边叹气的演绎，配
上主持人在一旁不断地调侃与讥笑，
整个节目的气氛令中国球迷很不舒
服。“单从他对自己正在效力球队的队
友能力的吐槽，就不应该是一位职业
球员所为。”张昆龙说道。

杜威：真把自己当世界级了

在采访中，中国足球的无辜“躺
枪”，也让球员们感到不悦。原国足队
长杜威发微博炮轰金玟哉，“你还真把
自己当世界级后卫了？”而U16国少队
长何小珂曾经回怼金玟哉，“什么玩意
儿，早点打包走人，去欧洲协防去吧。”
最后大概是难掩愤怒，还对金玟哉来
了句人身攻击，“胖得跟猪似的。”

金玟哉的这通采访也让球迷们
颇感意外，平时憨憨可爱，一向友好
对待球迷的“大金子”，回到韩国后，
竟然会如此得意忘形。在看到视频片
段后，一些国安球迷相当气愤，但是

后来随着事态发展，球迷们也开始客
观地看待此事。“一些媒体确唯恐天
下不乱，嚷嚷着国安将其开除，真厚
颜无耻。”此时此刻，球迷想到的是要
保护球员和俱乐部，大局为重，“就像
跟自己家人朋友一样，包括被他‘嘲
讽’的队长。所以这事不应该过重处
罚，喝顿酒，吃顿肉，做做俯卧撑，跑
跑圈，道个歉，罚点钱，新赛季进个球
就得了。”有国安球迷甚至还想出了
有趣却不伤及面子的处罚方式，在国
安球迷眼里，金玟哉的失言只不过是
球员一时的年少轻狂。
有消息称，金玟哉的国安队友已

经表态，肯定会选择原谅他，甚至韩国
人无需开口道歉。球队会选择自己的
处理方式，并且未来不对外透露信息。

有中超球队引以为戒

不过，金玟哉一事却让别家球队
引以为戒。建业一队防微杜渐，在球队
训练结束后，陈文杰代表教练组给全

体队员打了一次“预防针”，告诫大家
不要成为“大嘴”。“韩国球员金玟哉
在接受媒体采访时，说了一些不利于
球队团结的话，吐槽队友能力不行，现
在这个（事情）在网上反响很大。以后
咱们球员在接受媒体采访时要提前给
王指导（主教练）或者给我打招呼，球
队同意了才可以接受采访。不能有私
自（发表）一些言论，特别是有关球队
和国家大事方面。”除此之外，球队也
要求球员们不得在微博和微信上发表
不利言论，“不要成为大嘴，胡说八道
对俱乐部和球队的影响不好。”自媒体
猖獗的今天，任何话柄都会被有心之
人无限放大，尤其中国文化重视颜面
关系，谨言慎行虽然没那么“有趣”，但
这是起码的职业道德。

根据计划，国安队将在本周末重
新集结，开启新一阶段的训练。不过，
由于防疫政策，目前身在韩国的金玟
哉将铁定无法在第一时间归队。不过
按照这个整体趋势，等待疫情结束后，
相信队友也会和他对此事一笑了之。

国安韩国外援吐槽队友能力不行引热议

韩国媒体：不要双标，金玟哉必须学会尊重

金玟哉踩了
中国足球底线

【李彦评球】

■各方观点·李彦


